
Presidente de la OMC, en el XIX Congreso 
de la SEMG: “Lo que pasa ahora con los 

médicos titulares es comparable a un 
'ensañamiento terapéutico'” 

El presidente de la Organización Médica Colegial, el doctor Juan José Rodríguez Sendín, fue 
invitado a participar en la inauguración del XIX Congreso de la Sociedad Española de Médicos 
Generales y de Familia (SEMG) que se celebra estos días en Santander bajo el lema 
“Atención Primaria cercana, capaz y comprometida". El doctor Rodríguez Sendín no quiso 
pasar por alto en este marco la problemática a la que están expuestos en estos momentos 
los médicos titulares, y de cupo y zona, comparando su situación con un "ensañamiento 

terapéutico" 
Santander, 24 de mayo 2012 (medicosypacientes.com) 
 

 

 
 
El presidente de la Organización Médica Colegial, el doctor Juan José Rodríguez Sendín, fue 

invitado a participar en la inauguración del XIX Congreso de la Sociedad Española de Médicos 
Generales y de Familia (SEMG) que se celebra estos días en Santander bajo el lema 
“Atención Primaria cercana, capaz y comprometida". Junto al máximo responsable de los 
médicos españoles participaron en dicho acto inaugural la consejera de Sanidad de 
Cantabria, Mª José Sáenz de Buruaga, el presidente de la SEMG, el doctor Benjamín Abarca, 
y el alcalde de Santander, Iñigo de la Serna. Entre los invitados al acto figuraron los 

presidentes de los Colegios de Cantabria y de Segovia, así como los presidentes de las 

Sociedades de A.P. semFYC y SEMERGEN. 
El presidente de la OMC agradeció la invitación brindada por la SEMG y comenzó su 
intervención hablando de seguridad jurídica, “abordada en la Constitución de manera 
especial, con ella podemos diseñar nuestro futuro y el de nuestras familias, en ese marco de 
la seguridad jurídica donde el derecho y la justicia han de prever lo que puede ocurrir, por 
ello cuando se rompe la seguridad jurídica algo se quiebra que tiene que ver con el diseño 

con el que hemos construido nuestra propuesta de vida”. 
En una situación dominada por la crisis, como recordó, “los recortes y la situación en la que 
nos movemos, probablemente, sean lógicos, necesarios pero también deberían ser justos y 
para que eso sea así ningún precepto constitucional debe fallar". 
A continuación pasó a referirse a la situación que sufren los APD comparándola con una 
especie de “ensañamiento terapéutico”, “pedimos que se nos deje ir en paz a la última 
generación de APD. Tras 30 años de servicio no tiene mucho sentido que se nos agradezcan 

de esta manera”. “Tenemos algunos administradores, especialistas en olvidar la historia y no 
prever el futuro, pero –como insistió- “sí o sí nos vamos a ir en paz”, yo confío en la ley y 
seguro que lo vamos a conseguir. 

El doctor Rodríguez Sendín se refirió a otra polémica suscitada en las últimas semanas como 
la generada, por parte de una Comunidad Autónoma, Extremadura, al publicar, 
“probablemente, con una malsana intención”, en su opinión, los honorarios de los médicos 
para explicar que “hay médicos que cobran el doble que otros y que hay otros que cperciben 

unas cantidades exageradas sin que hayan desgranado, por otra parte, las razones por las 
que esto ocurre”. Cuando se paga un salario el doble o el triple a un médico será por alguna 
razón, como, por ejemplo, que uno se pase 15 días enteros de guardia, la alternativa sería 
no estar de guardia, algo que evidentemente no se puede hacer". 
Como explicó el presidente de la OMC, “lo que ha desencadenado esta insólita acción es un 
enfrentamiento entre los propios médicos por esas diferencias de salarios como consecuencia 



de lo anteriormente referido, mientras que a la población se les hace creer que los médicos y 

la enfermería cobran salarios desorbitados”. 

Dijo temer que a la hora de poner la cara y administrar lo público, a la hora de explicarle a 
un paciente el porqué de una lista de espera va a ser muy fácil que se genere violencia en 
los centros públicos de esa comunidad autónoma. Ante lo cual, su recomendación es que 
haya "un poco más de prudencia y de tranquilidad, porque los atajos fáciles para resolver 
problemas complejos y difíciles no sno la solución". “Generar miedo es una herramienta muy 
potente para limitar la libertad de pensamiento”, concluyó. 

El presidente de la Sociedad Española de Médicos Generales y de Familia (SEMG), el doctor 
Benjamín Abarca, también se refirió a la situación de los APD que calificó de “injusta”, al 
tiempo que habló de la probable inconstitucionalidad del RDL 16/2012, y espera que las 
cosas sigan su cauce, en este sentido. 
En otro momento de su intervención, hizo mención a la crisis que padece la A.P. “que no es 
de hoy sino que la llevamos viviendo desde hace años”. Finalizó reclamando medidas 

estructurales centradas en tres grandes líneas: ciudadano, profesional y la Administración, 
A.P. eje del sistema y CISNS capacidad ejecutiva real y ejerza una verdadera gobernanza del 
sistema. 
La consejera de Sanidad de Cantabria, Mª José Sáenz de Buruaga, coincidió con el 
presidente de la SEMG en la necesidad de invertir en A.P., ya que, a su juicio, "es la mejor 

receta para la sostenibilidad por su eficiencia, por su bajo coste, y eficacia, accesibilidad." 
"La sostenibilidad -prosiguió- es en estos momentos nuestro principal objetivo y obligación 

para poder evitar el colapso del SNS, porque el auténtico riesgo está “en no hacer nada”, por 
tanto, hay que afrontar reformas estructurales para recuperar la solvencia de nuestros 
servicios públicos y garantizar el horizonte de su consolidación, a través de políticas de 
racionalización del gasto y de eficiencia en la gestión". 
Abogó por la transformación de la A.P. en un centro de decisiones claves en la asignación de 
recursos y flujos asistenciales, acrecentando el compromiso profesional con la desaparición 
de conocidas bolsas de infeficiencia y baja productividad a través de la retribución por 

resultados en salud y priorizando la prevención y la atención a las enfermedades crónicas y 
degenerativas. 
"Es momento de responsabilidad y de coraje en los políticos y de construir un consenso que 
nos comprometa a todos: autoridades, gestores, sociedades y colegios de médicos, industria, 
pacientes, a trabajar en la misma dirección", concluyó. 
Conscientes de la importancia de la actualización y la formación continua del médico general 

y de familia para su praxis diaria, la SEMG ha diseñado un completo programa científico que 
incluye más de un centenar de actividades destinadas a la formación continuada de los 

facultativos de Atención Primaria, buscando siempre la mejora de la atención sanitaria a la 
ciudadanía, un compromiso con su ejercicio profesional que los médicos generales y de 
familia han demostrado sobradamente, y siguen haciéndolo. la actualidad que el ejercicio 
profesional de los médicos del primer nivel asistencial puede necesitar, vinculada 
ineludiblemente a las enfermedades más prevalentes en la población que ven a diario en sus 

consultas... y, como no puede ser de otra manera, también tiene presente la situación que 
vivimos en la actualidad, a la que la Atención Primaria no es ajena. 

 


